



Columnas ESTATALES

18 septiembre 2024

SE COMENTA

Que varios legisladores del **Partido del Trabajo**, encabezados por **Reginaldo Sandoval**, salieron a dar una conferencia para decir algo que ya se sabía: el **Poder Legislativo del Estado de México** tiene 180 días naturales para adecuar su **Constitución** con la federal, luego de la reforma judicial.

En realidad, reforzada con la presencia de **Fernando Vilchis**, pareció una especie de demostración de músculo político ante el grupo del actual líder de su bancada local, **Óscar González Yáñez**, quien obviamente estuvo ausente, junto con otros cuatro de los ocho que en total conforman esa fracción. La situación que prevalece al interior del **PT** sigue echando chispas.

Que hablando de la Legislatura, tuvo eco el llamado de las diputadas que, siendo la mitad de la Cámara local, advirtieron que buscarían **presidencias de las comisiones “importantes”**. Con sensibilidad, los coordinadores parlamentarios de **Morena, PAN, PRI, PT, MC y PVEM** han asegurado que las mujeres de sus fracciones tendrán espacios destacados en todas las comisiones, “por su capacidad y el número de curules que tienen”. Buen signo. A ver si entre políticos no se asestan el machetazo a caballo de espadas de las promesas incumplidas.

Que al parecer el partido **Morena** sí aplicó aquello de la austeridad en el pasado proceso electoral en el estado, pues mientras el resto de los partidos se gastaron todo su financiamiento público, los guindas tendrán que reintegrar a la tesorería del **gobierno mexiquense** el remanente que le quedó, algo así como 2 millones 515 mil 194 pesos y centavos, de lo que recibió para buscar ayuntamientos y diputaciones locales, que por cierto no fue poco, pues tuvieron disponibles 72 millones 928 mil 429 pesos.

Que la gobernadora **Delfina Gómez** acudió a recorrer la zona del más reciente desastre ocasionado por las lluvias, en **Naucalpan**. Dio a la gente el mensaje de que no están solos, y siguió instruyendo que se dé todo el apoyo a los damnificados, pero aprovechó la oportunidad para señalar sutilmente que los **gobiernos municipales** deben de ayudar a vigilar las zonas que saben claramente que están bajo riesgo de inundaciones y deslaves. A ver si algunos no siguen “distráidos” de la situación preventiva. ■

EL INSURGENTE

Mal y de malas, la alcaldesa de Naucalpan

:::: Nos platican que mal y de malas terminará la gestión de la presidenta municipal de Naucalpan,



CORTESÍA

Angélica Moya

Angélica Moya, pues no paran los problemas que ha enfrentado durante toda su administración por la falta de seguridad, ahora parece que la presidenta municipal terminará de mala manera su segunda gestión al frente del Cabildo, pues las lluvias le aguaron las fiestas patrias.

:::: En la colonia Emiliano Zapata, conocida como La Raquelito, un cerro se desgajó y ocasionó daños, entre ellos la muerte de seis personas de una familia que quedaron sepultados. Y es que en la zona de San Francisco Chimalpa hay asentamientos irregulares, por lo que esta tragedia podría replicarse.

Autoquemada del alcalde de Zinacantepec Vilchis Viveros

:::: Vaya exhibida que se dio, solito, el presidente municipal de Zinacantepec, Manuel Vilchis Viveros. Resulta



CORTESÍA

Manuel Vilchis Viveros

que una patrulla de tránsito toluqueña le marcó el alto porque cometió una infracción al reglamento y en lugar de asumir su responsabilidad, al alcalde alardeó "no sabes con quién estás hablando".

Amenazó a los policías con llamar a su "amigo" Juan Maccise Naime, presidente municipal de Toluca, para que despidiera a los oficiales y le perdonara la infracción. Lo único que logró fue evidenciarse, pues los oficiales grabaron toda la conversación y la difundieron en redes sociales.

Maribel Alcántara en la mira de las autoridades

:::: La presidenta municipal de Acambay, Maribel Alcántara Núñez, se encuentra en la mira de las autoridades de seguridad pues el director de Seguridad Pública local, Eulises González Hernández es investigado por su presunta relación con grupos del crimen organizado.



CORTESÍA

Maribel Alcántara

:::: Las autoridades judiciales indagan quién o quiénes estaban enterados de esos negocios dentro de la administración municipal. En su caso, si la alcaldesa desconocía lo que hacía Eulises González, entonces será

questionada por no tener control sobre sus colaboradores y eso, dicen, es más grave aún, porque implicaría que no tiene control sobre los titulares de su administración pública municipal.

:::: En esta misma situación, se encuentran otros tantos presidentes municipales de la entidad, sobre todo aquellos, cuyos jefes policiacos fueron detenidos y se encuentran en investigación por sus probables nexos con diversas organizaciones del crimen organizado. El resultado de sus investigaciones sacará variso trapitos al sol.

LA MAQUINITA

Futuro de Emilio Ulloa

:::: Nos dicen que Don Emilio Ulloa está en el ojo del huracán, pues en Morena están prestos para iniciar la reestructuración de sus cuadros directivos y allí aparece de nueva cuenta la figura del mexiquense, quien en las pasadas elecciones alcanzó una de las calificaciones más altas para el cargo de Secretario General, pero por la equidad de género, se lo adjudicaron a la senadora Citlalli Hernández.



ESPECIAL

Ulloa tendrá su premio.

:::: Ahora, vuelve a estar en el ánimo de la militancia; sin embargo, es posible que, de nueva cuenta se quede a un lado.

:::: La posible solución al tema será en la renovación de la dirigencia estatal de su partido, ya que por equidad de género le corresponde la presidencia del Comité a un varón, por lo que éste podría ser su premio de consolación.

Estilo personal de gobernar

:::: No podemos omitir que este 15 de septiembre, se cumplió el primer año de gobierno de la mandataria Delfina Gómez Álvarez, quien pasará a la historia por ser la primera mujer en ocupar ese cargo y porque representa a un partido diferente al Revolucionario Institucional, que mantuvo el poder durante 94 años. Si bien las lluvias han provocado estragos, la realidad es que ella tiene un lugar en la historia de la entidad.



ALEJANDRO VARGAS, EL UNIVERSAL

Pasará a la historia.

:::: Hay cambios notables en este primer año, quizá lo más evidente es la sencillez de la gobernadora para acercarse a los habitantes y su humanismo frente a los problemas sociales.

:::: Ha estado presente de manera reiterada en los lugares donde se han registrado conflictos fuertes, lo mismo en Texcapilla, Texcaltitlán, que en Chalco, Tejupilco, recientemente en Jilotingo y ayer en Naucalpan.

Amenazan a Priistas

:::: En Toluca parece que las expulsiones del PRI están a la orden del día, ya que los expresidentes



ESPECIAL

Colaborador de la 4T

municipales de Toluca, Fernando Zamora Calzada, Raymundo Martínez Carbajal y la diputada Paola Jiménez Hernández fueron amenazados por el líder municipal tricolor toluqueño, Aníbal González.

:::: El expresidente toluqueño Fernando Zamora se distanció hace mucho del PRI y ya colabora abiertamente con la 4T; el ex-edil Raymundo Martínez se entregó a los brazos del Partido Verde y a la diputada Paola Jiménez le hicieron el vacío cuando postularon a Melissa Vargas para la presidencia municipal de la capital mexiquense. Además, desde hace tiempo que la legisladora toluqueña anticipó su salida de la Revolución Institucional.

EN LOS PASILLOS

ROBOS SIN CONTROL

Dicen que en donde están fuera de control los **robos**, así como la búsqueda de justicia a **mano propia**, es en la zona norte de Toluca. A la actual administración **no** le alcanza, no se sabe si las **ganas** o el recurso, para contener a la delincuencia y con ello evitar que los **vecinos** tengan que exponerse y **proteger** con **palos** sus bienes. Este inicio de semana sucedió en San Pablo Autopan, pero es una constante en las distintas **delegaciones** del norte del municipio.

LLAMADO URGENTE

Comentan que vecinos de Cuautitlán Izcalli, hicieron un llamado a la presidenta municipal **Karla Fiesco**, para que se **reencarpete** la vialidad hacia la comunidad de La Laguna la Piedad. Las lluvias y la falta de **mantenimiento** han provocado que prácticamente el **pavimento** se encuentre destruido, con afectaciones a los **automóviles** y a los propios habitantes de la zona.

UNEN ESFUERZOS

Aseguran que mexiquenses se han unido ante la **pérdida** de placas, al circular en avenidas y carreteras inundadas a causas de las intensas **lluvias**, para ello, en redes sociales se ha difundido la **localización** de decenas de **matrículas** del Estado de México y otras entidades. Aunque es una buena manera de recuperar la **"lámina"**, autoridades han pedido verificar antes se trate de personas **honestas** quienes desean entregarlas.

APROVECHADOS

Cuentan que en la Secretaría de Seguridad no están contentos, pues dos elementos de la Dirección de **Combate** a Robo de Vehículo fueron detenidos... **por robo!** Con armas y vehículos de la misma dependencia, asaltaban en el **Valle de Toluca**. Este caso revive los señalamientos de corrupción en la Secretaría, algo grave si se toma en cuenta que hace unas **semanas** se dio a conocer un robo **millonario orquestado** en una empresa de Tlalnepanitla por integrantes de corporaciones **policíacas**.



**MARTHA GONZÁLEZ
AGUILERA**

DESDE LA TRINCHERA



Cambiar la historia

Hace un par de días, en redes sociales, una compañera periodista publicó una fotografía del ex gobernador Arturo Montiel en un recorrido por Chalco, con el agua hasta las rodillas en medio de la inundación por la temporada de lluvias y la reflexión obligada es ¿desde cuándo y hasta cuándo?

Lo cierto es que los problemas de infraestructura del Valle de México y el oriente del estado no son nuevos, por el contrario, han crecido al ritmo de la población, o peor.

Durante décadas esa región mexicana ha sido la receptora de millones de mexicanos que buscan mejores oportunidades de vida en la capital del país -ahora Ciudad de México- y terminan habitando en nuestra entidad.

Lo cierto es que ni nuestros municipios, ni las autoridades estuvieron nunca preparados para esta migración masiva a la que el Estado de México ha estado sometida por décadas, lo que en buena medida es la causa de tantas deficiencias en servicios e infraestructura urbana.

No se trata solo de un municipio o de una región, los desastres se extienden más y crecen cada año, se agravan las afectaciones, en algunos lugares al punto de ser insostenibles.

Hoy, luego de décadas de migra-

ción masiva, de malas administraciones, de descuido y abandono por gobiernos municipales quebrados, incapaces de responder a las necesidades de una población creciente y demandante, estamos en un punto crítico en más de una localidad.

¿De quién es la culpa? Desde luego que las autoridades municipales y estatales son las principales responsables en el desorden urbano en el que tenemos convertida por lo menos la mitad de este gran estado, que ha sido tan generoso como para recibir a millones de almas en busca de un mejor futuro.

Tampoco se puede asegurar que nadie hizo nada, o que todo lo anterior estuvo mal. Hubo importantes esfuerzos en diferentes momentos de la historia, pero claramente insuficientes.

El caso es que hoy, éstas son las circunstancias y, ante el cambio de paradigma que implica la hegemonía casi absoluta de Morena, habría que aprovechar para transformar la manera en que vemos y prevemos

el crecimiento urbano.

La transición a los gobiernos de izquierda obedece a la necesidad de una visión diferente desde el gobierno y la toma de decisiones, la idea básica es que no pueden entender gobernantes ricos las necesidades de un pueblo pobre.

En ese contexto, esperaríamos que los gobiernos de la 4T tengan la sensibilidad necesaria para entender que no podemos continuar con esta forma desordenada de crecer.

Hoy, cuando la llegada del tren suburbano a la Ciudad de México es una realidad, estamos atrasados, nuevamente, en la planeación. Sin embargo aún hay tiempo de hacerlo bien, al menos mejor que en el pasado, para construir una realidad mejor ahora y para las futuras generaciones.

La última trinchera

Entre dimes y diretes, la diputada Paola Jiménez se va de la bancada priista y se postula independiente...por ahora.

A la larga, no está claro si se fue o la echaron, por contravenir el sentido del voto que su grupo parlamentario había determinado para la aprobación de la Reforma al Poder Judicial.

Lo verdaderamente interesante estará en saber cuánto tiempo le dura la "independencia" y quién la incluye, porque ser la diputada única de la bancada independiente no parece el mejor plan de acción. Veremos. ●

@MarthaGlez0207

Lo cierto es que ni nuestros municipios, ni las autoridades estuvieron nunca preparados para esta migración masiva a la que el Estado de México ha estado sometida por décadas.

LA EDITORIAL



La advertencia de la gobernadora Delfina Gómez Álvarez, sobre los riesgos que implican los asentamientos irregulares resalta la urgencia de frenar esta problemática. Los recientes desastres en municipios como Naucalpan y Jilotzingo, donde la pérdida de vidas humanas ha sido lamentable, subrayan la importancia de no permitir que estos asentamientos sigan creciendo en zonas de alto riesgo.

La falta de infraestructura adecuada y el peligro de deslaves o sismos convierten a estas áreas en verdaderas trampas para sus habitantes, quienes muchas veces no tienen otra opción que asentarse en ellas.

Es crucial que las autoridades estatales y municipales trabajen en conjunto para detener la proliferación de asentamientos en terrenos no aptos para la vivienda. Además de prevenir nuevas ocupaciones, es necesario ofrecer alternativas habitacionales seguras para las familias que buscan un hogar.

Los municipios deben asumir su responsabilidad y aplicar medidas preventivas, ya que no actuar ante esta problemática no solo pone en riesgo vidas humanas, sino que también genera caos urbano y dificultades en la gestión de servicios básicos y emergencias.





DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

- ♦ Se acerca un Primer Informe de Labores con muchas interrogantes.
- ♦ La Gobernadora, Delfina Gómez y la imagen de batallar sola. Desde su secretario general de Gobierno, Horacio Duarte que parece más un funcionario "acompañante" que operador.
- ♦ Los que son de su confianza como Trinidad Franco se ha pasado el tiempo peleando con la de Finanzas.
- ♦ El dato del día: Dos deslaves con saldo de 15 personas fallecidas.
- ♦ A pesar de ser el estado más poblado, es uno de los que presenta datos mediocres en lo que se refiere a Protección Civil.

LA PRÓXIMA SEMANA será el Primer Informe de Labores de la Gobernadora, Delfina Gómez y la pregunta que se repite con mayor frecuencia es: ¿Qué va a informar? Porque en general no se ven buenos resultados, tampoco un programa estrella de apoyo social, como en su momento lo fue el Salario Rosa, que no sirvió para combatir la pobreza en el estado, pero fue muy publicitado.

Pretextos se pueden enumerar, como en el caso del mal recordado, Alfredo del Mazo que intentó esconder su pésimo trabajo en eventos poco afortunados como el temblor a unas semanas de que tomara las riendas de la gubernatura y luego la pandemia.

En este año, pasaron unas semanas para que empezara la época electoral y con ello, los programas sociales a unos meses tuvieron que frenarse.

Luego empezaron las campañas federales y más tarde los comicios locales.

Mientras tanto se acomodaba un gabinete lleno de inexperiencia, con más sed de venganza y sacar a todo lo que se pensara que era tricolor, no importaba si conocían la operatividad de una oficina, muchos menos que la gran mayoría eran institucionales.

La orden desde gubernatura fue tajante, sacados, empezando por los que en algún momento operaron a favor de priismo, sin importar el cargo y si eran operativos o no.

Muchos de los que se acomodaban en esas plazas no sabían lo que tenían que hacer, incluso este tipo de acciones se presentan en este momento, sólo hay que voltear a dependencias como la Secretaría del Campo.

A pesar de tener una estructura que no permitía a los titulares de las dependencias contratar a su personal libremente, en la mayor parte de las oficinas, los que llegaban eran propuestas de los secretarios.

Así que sólo el tema económico ha dado resultados claros y que se observan en los indicadores como el empleo, o la inversión. Pero fuera de eso poco por presumir.

DELFINA GÓMEZ SOLA EN TEMAS DE IMPACTO

Desde que dio inicio el sexenio se ha notado que en temas relevantes la mandataria mexiquense, parece que camina sola.

Cuando se trata de salir en la foto, Horacio Duarte no la deja ni a sol ni a sombra, pero cuando se trata de temas relevantes, entonces ya no es lo mismo.

Los temas de inseguridad se presentaron desde que llegó. Los muertos de Texcaltitlán, el atentado en contra del fiscal general, el aumento de la inseguridad, el escaso control al interior del gabinete, la tar-

día respuesta del gobierno estatal en la inundación de Chalco.

Durante todo el sexenio se va a recordar esa lapidaria frase de "los otros si resuelvan".

Y fue, probablemente, ese día, en el que se notó con mayor claridad que la mandataria parece que camina sola.

Vino la secretaria de Economía federal a la inauguración de una planta en la que se registró la inversión más importante al inicio de su sexenio y relevante en el país.

Estaban los principales directivos de la compañía armadora de autos eléctricos del continente, todo listo con varios días de anticipación para la inauguración. Hasta se aguantaron la pena de recibir a inversionistas de clase mundial en una ciudad con la peor infraestructura de su historia reciente. Gracias alcalde, Juan Macdise.

Y viene la pregunta ¿No podía ir el secretario general Horacio Duarte a Chalco para la visita y calmar a los cientos de enojados damnificados y "planchar" como se dice en esos casos, la visita de la mandataria?

Pues no, el que se llevó los reflectores con los inversionistas y los funcionarios federales fue Horacio Duarte, que como niño en bicicleta nueva se sacó la foto en la camioneta, mientras la mandataria se llevaba los reclamos por atender tan tarde la zona de desastre.

Si a todo lo anterior se le suma el hecho de que ahora también ya vienen manifestaciones a cerrar el primer cuadro de la capital la situación es peor. Parece que no hay operación política en asuntos relevantes, ya hasta mantas de la delincuencia organizada les componen el error de un ataque por celos y lo corrigen a un ajuste de cuentas.

Peor cuando la lucha de poder al interior del gabinete es cada día más evidente, como es el caso de Trinidad Franco Arpero, oficial mayor de la administración contra la titular de Finanzas, Paulina Moreno.

DATO DEL DÍA: DOS DESLAVES CON SALDO DE 15 PERSONAS FALLECIDAS. DATOS MEDIOCRES EN PROTECCIÓN CIVIL MEXIQUENSE.

Las lluvias de las últimas semanas han dejado graves afectaciones al grado de que en días recientes se han presentado un par de deslaves con un saldo rojo de 15 personas fallecidas.

A propósito de estos hechos y las lamentables pérdidas de vidas, el INEGI dio a conocer datos acerca del área de Protección Civil en la celebración nacional de esta área.

Para un estado como el de México que es el más poblado, se esperaba que tuviera una instancia con la mayor preparación, en lo que se refiere a capacitación y cantidad de elementos, pero no es así.

Ocupa el lugar 18 nacional en lo que se refiere a la tasa de personal adscrito a las Unidades de Protección Civil con apenas 20 servidores públicos por cada 100 mil habitantes. Guerrero tiene 52 en primer lugar, pero Baja California es el último con 6.5.

Si hablamos de personal con certificación en estándar de competencia en materia de protección civil, en el ámbito estatal, el Estado de México tiene CERO por ciento de elementos y en los municipios el 29.8%.

Sin duda una referencia que deja serias dudas...

ROSTROS

PUNTUALES

POR: SERGIO VARGAS

APENAS LA SEMANA PASADA PUBLICAMOS EN ESTE DIARIO SOBRE LA POBRE AUDIENCIA DE TELEVISIÓN MEXIQUENSE.

Y CÓMO NO VA A SER POBRE SU RENDIMIENTO, SI PARECIERA QUE LA TELEVISORA DEL SISTEMA PÚBLICO QUIERE HACERLE COMPETENCIA A TV AZTECA.

Eso denotan algunos de los programas, como "El Hilo Negro" del director de TV Mexiquense, Bernardo Barranco.

Por ejemplo, en el programa del 7 de septiembre, en medio de los días más álgidos de la discusión sobre la Reforma

Judicial, el programa se dedicó a defender la (imposible) permanencia de los llamados órganos autónomos.

Barranco estuvo en su estudio con dos funcionarios de órganos autónomos y no dio voz a nadie que defendiera la iniciativa presidencial al respecto.

Lo dicho: Barranco quiere hacerle competencia a TV Azteca.

ARCHIVOS RECUPERADOS

Crece la versión de que en los próximos días Marigely Zuppa dejará las filas de lo que queda de Movimiento Ciudadano.

Todo indica que la presidenta municipal de Tepotzotlán se pasará al lado correcto: la 4T.

Veremos.

TRIBUNA LIBRE

Por: EL ORADOR
latribuna99@gmail.com



- + La gobernadora mexiquense Delfina Gómez Álvarez, necesita una buena limpia en su gabinete.
- + Este jueves 19 de septiembre, es el aniversario de los devastadores sismos de 1985 y 2017; preparan un simulacro nacional.
- + Falleció nuestro amigo periodista Francisco Ángeles Hernández, enviamos nuestro sentido pésame a su familia (DEP).



LA GOBERNADORA MEXIQUENSE Delfina Gómez Álvarez, necesita una buena limpia en su gabinete, porque hay algunas secretarías donde a los titulares les quedó grande el cargo y simplemente no han dado resultados positivos para las familias mexiquenses. Los cambios se realizarán la próxima semana. Ya se cumplió el primer año de gobierno que encabeza la maestra Delfina Gómez Álvarez (2023-2029) y en varias dependencias mexiquenses, parece que no se dieron cuenta. Se habla que los reajustes serán en la Secretaría del Trabajo, en Educación y en otra Secretaría, donde el común denominador es el mismo. No han dado los resultados esperados en el gobierno del Estado de México.

ESTE JUEVES 19 DE SEPTIEMBRE, será un aniversario más de los

devastadores sismos de 1985 y 2017, que causaron graves daños en el entonces Distrito Federal y el Estado de México. Para este año, el Instituto Federal de Telecomunicaciones, llevará a cabo un simulacro nacional a través de mensajes de texto, que serán enviados por la telefonía celular en el área conurbada de la Ciudad de México.



CON GRAN DOLOR NOS ENTERAMOS del fallecimiento de nuestro amigo Francisco Ángeles Hernández, periodista de amplia trayectoria quien supo sembrar respeto y cariño en el gremio. Enviamos nuestro sentido pésame a su familia por la irreparable pérdida. Descanse en paz el alma de Paco Ángeles.

ANÁLISIS EN BLANCO Y NEGRO

Las reformas que vienen

EDUARDO BLANCO

DESPUÉS DE LA aprobación de la Reforma al Poder Judicial Federal, el pasado 11 de septiembre donde los puntos más relevantes sobresalen los siguientes: 1 Reducir el número de ministro de once a nueve y de 15 a 12 años el tiempo que durarán los ministros en el cargo. 2. Reducir exclusivamente las sesiones a la Sala del pleno, desapareciendo la primera y segunda salas las cuales se dividen dependiendo la materia del caso a debatir. 3. Eliminar la pensión vitalicia para ministros en retiro 4. Ninguno de los ministros ganará más que el presidente o la presidenta de la República. 5. La elección de ministros será por voto popular, la ciudadanía acudirá a las urnas; el próximo año se realizaría una elección extraordinaria para renovar los cargos de los ministros. 6. El Tribunal Electoral del Poder de Justicia de la Federación reduce a 5 los magistrados, cuyo periodo será de 6 años.

DE MANERA INMEDIATA más de 17 legislaturas de los 32 estados del país ratificaron la reforma, por lo que el Congreso de la Unión hizo la "Declaratoria de Constitucionalidad" de la misma, y corresponde en ese momento a que todos los Congresos locales realicen la armonización a sus disposiciones comenzando por sus Constituciones y después las leyes secundarias.

VIENE OTRA DE las modificaciones que la pasada legislatura federal en donde Morena y sus aliados del PVEM y del PT al no alcanzar la mayoría absoluta en ambas Cámaras no avanzó, me refiero a la que compete a la Guardia Nacional.

LA REFORMA IMPLICA modificar 12 artículos de la Constitución, con los objetivos de poner a la Guardia Nacional bajo el mando y control total de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), que hoy está bajo el control de la Secretaría de Seguridad Ciudadana federal, es decir, se trasladen 118 mil elementos bajo su control con lo que implica que recursos

presupuestarios, financieros y materiales de la Guardia Nacional se transfieran a la Sedena.

HAY CRÍTICAS DE organismos civiles —como "México unido contra la delincuencia"— que afirman que la propuesta significa la militarización total y permanente de la seguridad pública, al dotar a la Guardia Nacional de un carácter militar en su mando, composición, entrenamiento y régimen disciplinario.

ESTO NO IMPLICA la desaparición de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, que dirigirá, en la nueva administración de la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, el hoy Senador Omar García Harfuch, quien con la experiencia y buenos resultados, ha trascendido de la manera extraoficial que a su cargo estarán las Prisiones, la Inteligencia, Migración y la Unidad de Inteligencia Financiera, con lo que la parte operativa correrá a cargo de mando de la Comandante Suprema de las Fuerzas Armadas que es la Presidenta de la República, y con el hilado fino de García Harfuch, que es la información; el modelo será totalmente diferente y estoy seguro de que esa dupla hará que la seguridad vuelva a todos los hogares mexicanos que llevamos, cuando menos, 30 años con graves problemas de inseguridad.



Yolanda Senties

Mujeres políticas son violentadas

Algunas de las mujeres políticas son violentadas. Así lo demuestran las 502 quejas de mujeres que aspiraron a un cargo de elección popular en las últimas elecciones de junio de este año. Ante el INE (Instituto Nacional Electoral), estas fueron sólo las registradas, pero existe una cantidad mayor de las que no se atrevieron a denunciar, por múltiples motivos. De las denuncias recibidas, se abrieron 177 procedimientos especiales sancionadores y otros casos se canalizaron a las autoridades locales correspondientes.

El tema de la violencia política contra las mujeres, es un tema relativamente reciente, ahora está más difundido, más explicado, más definido, aunque todavía no lo suficiente, porque la dimensión del problema no se ha concientizado. Cada una de las mujeres violentadas, tiene una historia de vergüenza, de dolor, de humillación que ha vivido, a veces sin darse cuenta que ha sufrido violencia política.

Desde el momento en que presenta sus legítimas aspiraciones a un cargo de representación popular, recibe los primeros golpes violentos, golpes que por repetirse durante años se consideran normales, y los tiene que recibir como naturales del proceso político. Lo primero es la manifestación de la aspiración, encuentra dificultad para solicitar una cita a la persona indicada, sobre todo si no tiene (y no se sabe), de algún "padrino" político, cuyas referencias le abren más fácil las puertas.

Después, su presencia física (parece mentira, pero es así), "si es flaca, gira, chaparra, alta, está bien formada, bien arreglada", todo eso a veces se suele preguntar ante de recibirla. También si tiene posibilidades económicas para sostener una campaña política, porque los partidos políticos, excepto el oficial, cada vez apoyan con menos recursos las campañas.

Disminuyen también las posibilidades de préstamos, de patrocinios, pues dudan (y más hace unos años) que una mujer

pueda ganar, por lo que el tema económico se vuelve muy difícil para una aspirante mujer, lo que induce a la violencia contra la aspirante, la humillan, diciéndole "que mejor se vaya, que solo es una pobretona, y no interesa apoyarla", eso me lo comentó una aspirante, que por su tenacidad, (estuvo 3 meses en la sala de espera de la oficina del dirigente) logró que la registraran como candidata, y ganó en su distrito electoral correspondiente. Se podrían contar numerosas historias de violencia política, llenas de insultos, de insinuaciones perversas, de intenciones de manipuleo, de robo de porcentajes de su sueldo, de abuso sexual, de amenazas, de intrigas, de falsedades, de ultrajes. Que no se sacan al exterior por vergüenza, por desconocimiento, por sentimiento de impotencia, de inutilidad en el esfuerzo de la queja, por miedo a represalias desde "el congelamiento", es decir, arrinconarla, desaparecerla del plano político.

Estamos viviendo nuevas épocas, existe una esperanza en que las mujeres que llegan al poder político, lo ejerzan libremente, y conociendo las múltiples formas de violencia política, aunque sean de las privilegiadas de no haberlo padecido, ayuden a eliminar tan grave situación que todavía padecen muchas compañeras políticas.

LA PATRONA | LA IMPLACABLE

- Delfina ha estado en las “zonas cero”
- Prioricen la vida; acudan a albergues
- Nueva dinámica en relación institucional
- Hay resultados en las mesas por la paz

... Delfina Gómez sí ha acudido a las “zonas cero” ... Ha estado donde se necesita el apoyo – moral y de ayuda gubernamental – a los damnificados y víctimas de los deslaves de cerros, tanto en Jilotzingo como ahora en Naucalpan...

... Con toda su investidura, se ha mojado los pies, entre lodo y agua sucia...

... Sin embargo, el destino es implacable... En ambos lugares hubo fallecidos, y varios lesionados...

... Familias que no pudieron hacer nada, cuando la tierra del monte se les vino encima...

... De las inundaciones, ni se diga... Pareciera que al Estado de México le cayó alguna maldición del “chamuco” ...

... ¿Se acuerdan que padecemos una gran sequía, y que las mismas lagunas y presas mexiquenses, estaban destinadas a morir?...

... Pues hoy en día, la Presa Madin ya está al 95% de su capacidad... Así como se recuperó el embalse de la Laguna de Zumpango, y otros más...

... De las inundaciones en la zona urbana, si se le puede echar la culpa a los mismos vecinos de cada demarcación, donde llegó el agua hasta dentro de sus casas...

... Tiraron basura hasta tapan las coladeras y los colectores...

... De los deslaves, ya mucha gente se está preguntando... ¿Por qué construir en laderas y faldas de los cerros, donde están ocurriendo las tragedias?...

... El problema en estos lugares radica, en que la gente se asentó en sitios que lamentablemente no eran los adecuados, y vemos que ocurre lo mismo en algunas zonas de Tejupilco, donde los problemas se ocasionaron porque las personas se asentaron a un lado del río...

... ¿Fueron permitidos los asentamientos, o en verdad, son producto de invasiones de terrenos inhóspitos, donde las autoridades no llegaron a impedir construcciones, para evitar, precisamente, que estas desventuras de los habitantes de hoy, resultaran víctimas de decisiones equivocadas...

... Hoy en día, varios cerros en la entidad mexiquense están poblados, y esto siempre será un riesgo ante un deslave o sismo, como es el caso de Ecatepec, Coacalco, Nezahualcóyotl, Chalco, Ixtapaluca y Valle de Chalco...

... Decisión humanitaria del gobierno del Edomex, cubrir los gastos funerarios de las personas fallecidas en los deslaves, porque desgraciadamente le toca a la gente más necesitada, a la gente más pobre...

... Y es que también, la población afectada, aunque se les puso a disposición albergues, como ha sucedido en otros lugares afectados por las torrenciales lluvias, como los casos de Tejupilco, Chalco, Coacalco, Ecatepec, se ha negado a dejar sus hogares, por temor a rapiña, de lo poco que les quedó...

... Es aquí donde la gobernadora Delfina Gómez, insistió en el llamado a las comunidades afectadas, en priorizar la vida misma, y acudir los lugares seguros que ha dispuesto la autoridad, para no poner en peligro sus vidas...

... Se sabe que varios especialistas ya están realizando estudios, para saber si las casas que quedaron en pie, pueden volver a ser habitadas...

... Sin embargo, en el caso de Tejupilco, documentada la inundación en la comunidad de Rincón de López, la mandataria anunció que habrá un plan de reubicación para familias de la región...

...

... Estamos a menos de dos semanas de que el gobierno del Estado de México entre a una nueva dinámica de relación institucional, porque habrá de registrarse la transición política en el gobierno federal y en la jefatura de la Ciudad de México...

... El ascenso al poder de otras mujeres, como lo fue el de Delfina Gómez, traerá seguramente alternativas de coordinación y de soluciones reales, producto de las tres instancias de gobierno, cuyos beneficiarios sean los ciudadanos mismos...

... Lo que aporten para el Estado de México, tanto Claudia Sheinbaum, en la Presidencia de la República, y Clara Brugada, desde la CDMX, debe notarse a partir del próximo año...

... Un cambio, que no deberá de ser solo cosmético, se palpe en las actividades cotidianas de los mexiquenses...

... La problemática está más que planteada... La inseguridad, el desempleo, la educación precaria en las escuelas, la movilidad, el desarrollo urbano, entre otros...

... Ya es hora de dejar atrás los intereses de los grupos políticos y conformar planes para presumir que ahora sí se quiere gobernar, sin ocurrencias ni asaltos a la razón...

... Es buena la frase que gobernar para todos, no se reduce a tener solo una mandataria cercana al pueblo...

... Si ya se tiene el poder absoluto, necesario desarrollarlo en favor de quienes las eligieron...

... La estrategia de seguridad aplicada en el Edomex, claro que está funcionando, y los resultados están a la vista...

... Así lo comprobó la información proporcionada por la Secretaría de Seguridad estatal, al señalar que del 8 al 14 de este mes, se recuperaron 13 millones de pesos en mercancías robadas...

... Pero, además, fueron detenidas 80 personas, presuntamente vinculadas a diversos delitos...

... Lo anterior fue reportado en la Mesa de Coordinación para la construcción de la Paz, que preside la gobernadora Delfina Gómez Álvarez, en donde se ofrecieron también los reportes de la celebración de las festividades patrias en la entidad, donde se comentó el saldo blanco...

... Ahí se relató sobre los aseguramientos realizados la semana pasada, donde destaca mercancía recuperada, valuada en millones de pesos, así como la recuperación de 136 vehículos, donde 84 de ellos tenían reporte de robo...

... Fue el secretario de Seguridad estatal, Cristóbal Castañeda Camarillo, agregó el dato del decomiso de cuatro armas cortas, 110 cartuchos, tres cargadores; además 145 gramos de marihuana, 30 gramos de cocaína, 37 gramos de metanfetaminas cristal y 200 pastillas de metanfetaminas y anfetaminas...

... De esta manera se celebró la reunión 250 de las mesas por la paz, que han refrendado la efectividad de la estrategia implementada por el actual mandato gubernamental...

El pico del pollo



Alfredo Albiter S.

alfredo.albiter@capitalmedia.mx

Una pausa

En las últimas entregas platicamos del tema de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx), de los rectores, de la posibilidad de llegar al número 20 con una rectora, rompiendo -dirían algunos- el techo de cristal para que finalmente una mujer llegue a ser la primera rectora de la Máxima Casa de Estudios. Así lo hemos dicho; "... qué me dicen del titular del Órgano Interno de Control de la Universidad mexiquense, Victorino Barrios Dávalos, de los contendientes más mediáticos. Que si porque es lunes o viernes, incluso domingo, tiene algo que decir y está a la mano de los medios. Que lleva mano, pero su género -en este momento- no le ayuda, porque es tiempo de mujeres, total, se le ve con posibilidades pero no, pero sí y según la decisión pasa por Lerdo 100... Otra de las universitarias consideradas aspirina es Laura Benhumea, la directora de Ciencias Políticas y Sociales, claro, también algunas versiones la da con el apoyo de algún ex rector. Se ha mantenido en eventos con ambiente controlado, -casual- sólo habla del proyecto en el periodo como directora y así, cosas bien padres... Eso sí, cuando se le cuestionó sobre la Reforma del Poder Judicial, parece que vio al mismísimo "demon" y huyó... Disparó "nos", como ráfaga de cuerno de chivo para evadir la pregunta y huyó rodeada de "simpatizantes" o su personal. Ya le seguimos, ¿qué interesante, no?" ... Pero de eso ya hablaremos más a fondo, por supuesto, falta incorporar a la lista de aspirantes a la secretaria de Administración, Doctora, Eréndira Fierro Moreno -de quien se dice, es la más avanzada y el mejor prospecto- y la también Doctora Martha Patricia Zarza Delgado, secretaria de Investigación y Estudios Avanzados, ser parte del gabinete la coloca en esa posición, según se dice y comentan en algunos espacios universitarios. Ya abordaremos más temas, personajes y tendencias, según sea el caso, pero, muy a mi pesar haremos una pausa, el tema lo amerita.

LA RABADILLA DEL POLLO

Pollos en el tejado me dicen, al que le valió gorro la discreción y moderación de la conducta de la gobernadora Delfina Gómez Álvarez, fue al secretario de Bienestar del Gobierno mexiquense, Juan Carlos González. Aprovechando el foro de la concentración masiva del 15 de septiembre, se promovió como si fuera una estrella de la música regional... Para ello, recurrió al "viejo confiable" y plantó a un grupo de personas para que llevaran a esta concentración lonas con la cara estampada del funcionario y "agradecerle" su trabajo... Por supuesto, quienes lo vimos, lo primero que llegó a nuestra mente fue ¿"cuál trabajo?", nunca está visible, anda en reuniones -quién sabe dónde y con quién- o igual y está preguntando ¿"espejito, espejito, quién es el "secre" de Bienestar, más "quitú" de esta demarcación"? Seguramente los "espontáneos" juntaron sus domingos para pagar las lonas, no vaya siendo que el dinero para esos artículos salió de la dependencia y entonces sí... Resulta verdaderamente raro y extraño que durante casi un año de trabajo de la administración de la titular del Ejecutivo, Delfina Gómez Álvarez, -quien por cierto no vio con buenos ojos esta "promoción"- el personaje no asomó la cabeza y justo cuando la mandataria anuncia evaluaciones a sus colaboradores, Juan Carlos González, salga de su "abujero" y haga algo tan básico. ¿Será que el secretario ya anda buscando otro hueso? Por supuesto, esta brillante idea no recuerda lo que también hizo días antes -el 13 de septiembre- pues el master de la promoción chafísima, y de risa loca, Don Juan Carlos -literalmente- se coló a un evento, de entrega de certificados a mujeres rurales, -cuál fue el objetivo- que también le aplaudieran su labor. Vaya, el temor por perder el hueso lo lleva al extremo del ridículo ¿Así o más extraviado?... Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.



Ayer la gobernadora Delfina Gómez abordó el tema que es el meollo del asunto: asentamientos irregulares.

La mayoría de las veces, cuando ocurren desastres naturales, los daños son más graves y causan peores afectaciones en asentamientos irregulares y viviendas precarias.

La furia de la naturaleza a los azota con furia y no tienen la infraestructura necesaria para resistir los embates.

Es por esa razón que hay mucho trabajo por hacer para resolver estos temas, porque en la mayoría de los lugares con este tipo de afectaciones, no hay más remedio que reubicarlos y solos no pueden. Será que este gobierno asumirá ese reto.

Atraso

Los municipios se han quedado a la zaga de muchas formas en materia institucional y de cumplimiento de leyes y ordenamientos.

A pesar de ser el gobierno más cercano a la gente, resultó el que menos respetó los avances administrativos ni legales, en buena medida por la falta de preparación de los funcionarios, pues en muchos casos las alcaldías se han convertido en una especie de bolsa de empleo para pagar cuotas políticas.

La verdad es que los empleados municipales pocas veces están preparados para cumplir con sus responsabilidades, por lo que terminan por hacer lo que pueden y cómo pueden. Así, temas importantes como se van quedando atrás.

Para colmo, ahora no hay suficientes recursos para programas e iniciativas municipales, por lo que el desarrollo en ese nivel de gobierno se queda a la zaga.

El presidente López Obrador ha decidido concentrar en tres programas el dinero que antes atendía todos los sectores y luego se lo vende a la gente como combate a la corrupción.

Lo cierto es que no acabó con la corrupción, ni está claro donde está todo el dinero que antes fluía a las entidades y casi todos los sectores quedaron descobijados y sin recursos. La desaparición de los fideicomisos fue la estocada final.

En el caso de los municipios el golpe ha sido tremendo, en especial con lo poco preparados que suelen estar los funcionarios de ese nivel. Se les exige que generen iniciativas y que además consigan los recursos necesarios para echarlas a andar. Con razón no se consiguen tantos avances como quisiéramos.



Felipe González

Primer año

La gobernadora Delfina Gómez Álvarez cumplió ya un año al frente del gobierno del Estado de México.

No ha sido un año sencillo porque ha enfrentado problemas graves, tanto de orden social como natural y el no menos complicado desafío político electoral. En términos generales, el resultado de la gestión ha sido positivo.

En un año ha sorteado crisis como la del enfrentamiento entre el pueblo de Texcapilla, en Texcaltitlán, y los criminales de la banda llamada La Familia Michoacana. Ha tenido enfrente la falta de agua y la escasez que trajo consigo la disminución en el abasto desde el Sistema Cutzamala. Y al mismo tiempo, ha debido hacer frente al exceso de agua que ha causado tragedias en Chalco, en el oriente estatal, que en Tejupilco, al sur mexiquense, y en la zona metropolitana del valle de México con desastres en Jilotzingo, Tlalnepantla y Naulcalpan. Si bien menos graves, igual de preocupantes en el valle de Toluca.

Pero una expresión positiva del arriba firmante es solamente una puntuación parcial y personal. Para tener un panorama más amplio existen encuestas de opinión.

El "Ranking de Gobernadores" de la firma CF Research, que es el resultado de la suma y promedio de las calificaciones de los gobernadores y gobernadoras en seguridad, salud, trabajo para superar la pobreza, creación de empleo, manejo de las finanzas estatales y capacidad, le da a la gobernadora Delfina Gómez 41 puntos y la coloca en el lugar 21 a nivel nacional, distante 17 puntos del primer lugar y 22 puntos por encima del último lugar, según las cifras de agosto de una encuesta telefónica.

El ranking de gobernadores de Demoscopia Digital, también de agosto de 2024, le da a la gobernadora mexiquense 65.1 unidades, suficientes para colocarla en la posición número seis del listado —donde el primer lugar tiene 69 puntos y el último 21—.

Y la firma Consulta Mitofsky, en su "RankingMitofsky, Capítulo: Gobernadores y Gobernadoras de México", correspondiente al mes de julio de este año, in-

Pero una expresión positiva del arriba firmante es solamente una puntuación parcial y personal

dica que la gobernadora Delfina Gómez tiene un 53.9 por ciento de aprobación, que la ubica en la posición número 10 a nivel nacional, en un listado en el que la aprobación más alta es de 62.4 unidades y la más baja es de 26.

Si fuera posible sacar un promedio, este sería de 53.3 puntos. Pero no es posible, porque las tres casas encuestadoras tienen formas de calificación distintas.

Lo que sí es posible señalar es que en su primer año de gobierno, Delfina Gómez Álvarez captó la aprobación popular. Un elemento que sustenta este dicho es el resultado en las urnas, que mantuvo a su partido como triunfador del proceso electoral de este año. Como antecedente hay que decir que su antecesor, Alfredo del Mazo Maza, ganó la elección de la gubernatura en 2017 y su partido perdió en 2018. Y que lo mismo le sucedió a Enrique Peña Nieto en 2005 y 2006.

Lo que tenga que informar la primera gobernadora del estado libre y soberano de México lo sabremos en unos días. Ahí habrá una oportunidad de evaluación.

Director del noticiero Panorama Informativo Toluca de Grupo Acir Toluca
Gerente de Meganoticias Toluca
Mail: felgonre@gmail.com
X: @FelipeGz